

## EMPEREURS

Caracalla, 211-217 ; Macrin, 217-218 ; Héliogabale, 218-222 ; Alexandre Sévère, 222-235 ; Maximin, 235-238 ; Papius et Balbin, 238 ; Gordien, 238-244 ; Philippe, 244-246 ; Dèce, 246-251 ; Gallus, 251-253 ; Valérien, 253-260 ; Gallien, 260-268 ; Claude II, 268-270 ; Aurélien, 270-275 ; Tacite, 275-276 ; Probus, 276-281 ; Carus, 281-282 ; Carinus et Numérien, 282-283 ; Dioclétien, 283-abd 305 ; Maximien Hercule, 281 ; abd. 305 ; Galère, 292-311 ; Constance Chlore, 292-306.

## ÉVÉNEMENTS REMARQUABLES

205. Naissance de Plotin à Lycopolis dans la Thébaïde. Il fut le principal représentant de l'école Néo-Platonicienne d'Alexandrie, école très hostile au chistianisme.

233. Naissance de Porphyre à Tyr. Il fut un des disciples de Plotin dont il publia les œuvres. 252, Peste affreuse qui désola l'empire, et attribuée aux chrétiens comme toutes les calamités de cette époque.

260. Les Trente Tyrans se partagent l'empire. C'étaient des chefs militaires qui prirent la pourpre en diverses provinces.

269. Décret de l'empereur Aurélien contre Paul Samosate. Ce principe adjuge la maison épiscopale à celui qui avait été nommé par l'évêque de Rome.

284. Commencement de l'Ère de Dioclétien, appelée aussi par les chrétiens Ère des martyrs.

## QUATRIÈME SIÈCLE

Le nombre des papes pendant le quatrième siècle a été de dix, 308-310. Saint Marcel I, romain d'origine, monta sur le Saint Siège après une vacance de quatre ans, amenée par la persécution.

La réorganisation de l'Eglise à laquelle il travaillait, irrita Maxence qui le fit comparaître devant son tribunal, lui ordonnant de renoncer à sa charge et de sacrifier aux idoles. Marcel résista aux promesses et aux menaces du tyran.

Condanné à servir comme esclave dans les écuries impériales, il passa de longs jours dans cette dure captivité. Au bout de neuf mois de détention, les clers de Rome vinrent pendant la nuit et le délivrèrent. La pieuse Lucine donna asile au Saint